

la Stigmatisation. Le pieux seigneur de Montaguto, au comble de la joie, fit envelopper la précieuse relique dans une étoffe de soie brodée d'or, et la plaça dans la chapelle du château. Ses descendants restèrent les heureux et paisibles possesseurs de ce précieux trésor, durant l'espace d'environ trois siècles.

En 1502, la ville d'Arezzo s'étant révoltée contre la République Florentine, François, seigneur de Montaguto, fut mis à la tête d'un corps d'armée pour aller châtier les rebelles; mais ce capitaine, au lieu de combattre les Arétins, fit cause commune avec eux. Sa défection ne tarda pas à être châtiée; le gouverneur florentin s'empara des terres de Montaguto, fit raser son château, et ordonna que l'habit de saint François fût transporté à Florence, et déposé dans l'église du couvent de Saint-Sauveur, chez les Frères-Mineurs de l'Observance.

La translation de l'insigne relique eut lieu en 1504; la magistrature de la cité, la noblesse et le peuple rivalisèrent de zèle pour honorer, en cette circonstance, le séraphique Patriarche des Frères-Mineurs.

En 1571, les Observants ayant obtenu, dans l'intérieur même de la ville, un nouveau couvent appelé *Ognissanti* (tous les saints), ils y transportèrent la précieuse relique; c'est dans leur église qu'elle se conserve encore aujourd'hui et qu'elle est offerte à la vénération des fidèles.

La famille des Frères-Mineurs de l'Observance a l'insigne honneur de posséder, depuis plus de quatre siècles, les sanctuaires du Mont-Alverne.

Le Mont-Alverne a été habité ou visité par une foule de saints personnages, par saint Antoine de Padoue, saint Bonaventure, saint Didace, saint Bernardin de Sienne, saint Jean de Capistran, les saints Martyrs du Maroc, saint Thomas d'Aquin, saint Vincent Ferrier; par les BB. Jean de l'Alverne, Conrad d'Offida, Bernardin de Feltre, etc.

La fête des saints Stigmates fut établie dans l'Ordre au Chapitre général de Cahors, tenu en 1337. L'Office en fut composé par le P. Eudes Gérard, de la Province d'Aquitaine, qui était alors Ministre général de l'Ordre; cet ancien Office se récite encore aujourd'hui chez les Frères-Mineurs de l'Observance.

*Auréole Séraphique.*